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I.MUNICIPALIDAD SAN VICENTE DE TAGUA TAGUA 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

SESION  EXTRAORDINARIA Nº 07  

 

 

 
En San Vicente de Tagua Tagua, a 16 de Mayo de 2017, siendo las 20.00 hrs. en el 

Salón Auditórium Municipal, se reúne el H. Concejo Municipal en Sesión Extraordinaria, 

presidida por el Alcalde Sr. Jaime González Ramírez, con la asistencia de los concejales 

Sr. Guido Carreño Reyes, Sr. Marcelo Abarca Jorquera, Sra. Rosa Zacconi Quiroz, Sr. 

Agustín Cornejo Urzúa, Sr. José Patricio Piña Lagos y Sra. María Teresa Fondón García. 

Actúa como Secretario del Concejo el Secretario Municipal Sr. Omar Ramírez Veliz. 

Actúan como Secretaria de Actas la Srta. Mariela Abarca Centeno, quienes, para 

efectos de la presente acta, se remiten a lo dispuesto en el inciso 4°, del artículo 84° 

de la Ley 18.695, cuyo tenor literal es el siguiente: 

“Las Actas del Concejo se harán públicas una vez aprobadas, y contendrán, a los 

menos, la asistencia a la sesión, los acuerdos adoptados en ella y la forma como 

fueron votadas”. 

Para esta Sesión Extraordinaria se encuentran presentes los funcionarios, Sr. Hernán 

Barrera Caris, Director de la Unidad de Control y el Sr. Felipe Reyes Pardo, Director de 

SECPLA. 

SR. ALCALDE: Explica los motivos por los cuales se citó a esta Sesión Extraordinaria, 

lo que era muy necesario ya que los dos proyectos que se presentarán ya está todo 

tramitado y falta solo el acuerdo final.  Deja con la palabra al Sr. Felipe Reyes, quien 

expondrá en detalle estos dos proyectos. 

SR. FELIPE REYES: Explica que expondrá sobre dos proyectos que el municipio ha 

estado trabajando, para lo cual es necesario presentarlo al H. Concejo para su 

conocimiento y para el acuerdo respectivo; los proyectos son los siguientes:  

 

1.- Acuerdo del H. Concejo para celebración de contrato por la adquisición de 

dos camiones recolectores de basura. 

 

  El Director de SAECPLA Don Felipe Reyes explica que este proyecto se financió con 
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fondos municipales, para lo cual se realizó una modificación presupuestaria en la 

Cuenta 215-29-03, “Adquisición de Vehículos”, por la suma de $ 150.000.000.  Esta 

compra al superar las 500 UTM, de acuerdo a lo establecido en el Artículo0 65, letra j) 

de la ley 18.695. Orgánica Constitucional de Municipalidades, se requiere el acuerdo 

del H. Concejo para autorizar la firma del contrato por la adquisición de estos dos 

camiones recolectores de basura. 

El respaldo administrativo de esta adquisición se informa en los documentos que se 

adjuntan. 

La compra se trata de dos camiones recolectores marca Volkswagen, Modelo 17-280, 

Euro V Diésel, con cajas recolectoras marca Eratec con capacidad para 19 metros 

cúbicos. Considerando que la entrega nunca es menor de 30 días y que los precios en  

general superan el monto disponible en el Presupuesto Municipal, se ha determinado 

realizar una contratación directa con la empresa “PORSCHE INTER AUTOS CHILE SPA”, 

en vista que el plazo de entrega es de 15 días y el monto por cada camión asciende a 

la suma de $ 73.185.000 IVA incluido por cada camión, con un valor total por los dos 

camiones de $ 146.370.000 IVA incluido. 

De los documentos entregados están los Términos Técnicos de Referencia, dentro de 

los cuales está invocado el Artículo Nº 10, numeral 3 del Reglamento de Compras 

Públicas, donde se invocó la causal de urgencia para poder realizar esta acción. 

  Estos dos camiones serán administrados por el municipio a través de la Dirección de 

Obras  y de acuerdo a lo establecido por la programación financiera de la Dirección de 

Finanzas, se pagará en cuotas, para no lesionar la caja municipal; por lo tanto se 

solicita el acuerdo del Concejo para celebrar el contrato por superar esta compra las 

500 UTM, en virtud de lo establecido en el Art. 65, letra j) de la Ley 18.695, Orgánica 

Constitucional de Municipalidades. 

SR. AGUSTIN CORNEJO: Señala que ha estado analizando la parte mecánica de 

estos camiones los cuales tienen una tecnología muy compleja por lo que se requiere 

una capacitación para maniobrarlo.  Consulta si los conductores serán capacitados. 

SR. FELIPE REYES: Responde que la empresa se compromete en tres aspectos 

fundamentales; uno de ellos es la capacitación a los conductores, las garantías 

correspondientes que son 12 meses y las especificaciones técnicas. 

SR. AGUSTIN CORNEJO: Solicita al, Sr. Alcalde participar en esa capacitación  para 

ver la  tecnología de los camiones y para ver el desarrollo, cree que sería muy 

importante dejar conductores a cargo ya que este tipo de camiones al maniobrar mal 

el embriague se pueden bloquear, además trae un doble eje que se puede levantar 

cuando la entrada a las poblaciones es muy estrecha, por último indica que este tipo 

de camiones no necesita urea que es un aditivo para purificar el petróleo y hacer más 

durable el camión. 

SR. ALCALDE: Responde que si legalmente corresponde, no tienen  problemas en que 

el concejal se quiera capacitar.      

SRA. ROSA ZACCONI: Consulta si la cotización se hizo por Convenio Marco   

SR. FELIPE REYES: Responde que si y de las tres cotizaciones que se hicieron con las 

empresas especializadas en el rubro, la que se presenta hoy al concejo era 

notoriamente la más económica en término de recursos. 

SR. GUIDO CARREÑO: Indica que ha estado averiguando sobre el tema y la 

tendencia en el rubro es trabajar con el tipo de camiones con el modelo que hoy se 

está presentando, le parece muy bien de la forma en que se hicieron las cotizaciones y 

no le cabe dura que con esta adquisición se va a mejorar algunas falencias que hemos 
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tenido en este aspecto; se muestra conforme con el trabajo realizado y entrega sus 

felicitaciones. 

 

SRA. MARÍA TERESA FONDON: También  dice que estudió las propuesta que hoy se 

hace y en materia de la basura le parece un acierto que en el sector céntrico se esté 

recogiendo la basura en horario de terminar las tardes porque de esa manera no 

entorpece el tránsito vehicular ni ocasiona los problemas que ocurrían antes. 

SR. ALCALDE: Solicita el acuerdo para la adquisición de los dos camiones recolectores 

de la forma explicada por el Director de SECPLA Don Felipe Reyes. 

SR. SECRETARIO: Solicita el acuerdo.    

SR. GUIDO CARREÑO: Aprueba 
SR. MARCELO ABARCA: Aprueba 
SRA. ROSA ZACCONI: Aprueba 

SR.  AGUSTIN CORNEJO: Aprueba 
SR. PATRICIO PIÑA: Aprueba 
SRA. MARIA TERESA FONDON: Aprueba 
SR. ALCALDE: Aprueba 

 

Por tanto, se acuerda por unanimidad suscribir contrato con la empresa 

“PORSCHE INTER AUTOS CHILE SPA”, por la adquisición de dos camiones 

recolectores de basura, marca Volkswagen, Modelo 17-280, Euro V Diésel, con 

cajas recolectoras marca Eratec con capacidad para 19 metros cúbicos, por la 

suma de $ 146.370.000 IVA incluido, en virtud a lo establecido en el Artículo 

65, letra j) de la Ley 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades.   

 

 

A continuación se incorporan al Acta los documentos de respaldo  
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2.- Acuerdo del H. Concejo para celera contrato para la ejecución del proyecto 

“Construcción de Casetas Sanitarias Zúñiga, Comuna de San Vicente” 

 

SR. FELIPE REYES: Respecto a este proyecto, por su trascendencia es un proyecto 

emblemático para la localidad de Zúñiga y sus alrededores. 

Recuerda que en el mes de febrero pasado explicaron en el Concejo la solución técnico 

administrativa de este proyecto y dentro de todos los trámites comprometidos como 

gestión municipal fue lograr la aprobación de la transacción extrajudicial en el Tribunal 

de Contratación Públicas, para lo cual se solicitó el acuerdo al Concejo Municipal. 

  Esa sentencia fue favorable y en lo sustantivo se plantea que las partes al llegar a un 

acuerdo pueden proseguir y por lo tanto se puede realizar el trámite de revocación del 

Decreto que declaraba desierta la licitación y por otra parte adjudicar la licitación. 

  Dado este contexto, lo que procede ahora y en consideración que el monto del 

contrato supera largamente las 500 UTM, es pedir el acuerdo al H. Concejo para 

suscribir contrato con la empresa constructora COSAL, por un monto de 

$ 6.969.969.326, IVA incluido; a su vez la empresa constructora dejo caucionada a 

través de una boleta de garantía por fiel cumplimiento del contrato por un monto de 

349 UF equivalentes aprox. a $ 350.000.000. 

Cumplido con este trámite, corresponde continuar con el trámite administrativo 

metodológico con la empresa de la asistencia técnica, con el asesor técnico de la 

Dirección de Obras más la empresa constructora para coordinar a la brevedad el inicio 

de obras; esto es aprox. unos 40 días, ya que esta adjudicación se tiene que publicar 

en el Portal junto con el acuerdo del Concejo. 

SR. GUIDO CARREÑO: Recuerda que cuando tomaron el acuerdo anterior de realizar 

la transacción extrajudicial con la empresa constructora, no le mostraron cual había 

sido la demanda; por lo que solicita copia de la demanda realizada por la empresa.          

En segundo término su preocupación es por solvencia económica, ya que ha recibido 

comentarios que esta empresa está con problemas económicos, independiente que 

haya presentado su boleta de garantía. 

SR. FELIPE REYES: En cuanto a la demanda responde que no tiene problemas en 

entregar copia y en relación a la solvencia económica, primero señala que la empresa 

reunió los requisitos técnicos administrativos, los cuales fueron respaldados por una 

actualización del Certificado de Capacidad Económica y a su vez está certificado por el 

Banco de Chile que ellos cuentan con un capital comprobado de $ 13.000.000.000 y 

además han tenido un buen comportamiento como cuenta correntistas desde el año 

1997; por lo tanto cree que con estos antecedentes no deberíamos tener problemas. 

SR. ALCALDE: No habiendo otras intervenciones relacionadas con este tema, solicita 

al Secretario que pida la votación ara sucribir el contrato con la empresa COSAL, en los 

térmionos explicados por el Sr. Felipe Reyes. 

SR. SECRETARIO: Solicita la votación para suscribir contrato con la empresa COSAL 

S.A., para la ejecución del Proyecto “CONSTRUCCIÓN DE CASETAS SANITARIAS 

ZUÑIGA, COMUNA SAN VICENTE DE T.T.”, por un monto total de $ 6.969.969.326, IVA 

incluido, en virtud a lo establecido en el Artículo 65, letra j) de la Ley 18.695, Orgánica 

Constitucional de Municipalidades.   

 
SR. GUIDO CARREÑO: Aprueba deseando el mayo de los éxitos en este proyecto y que la 
contraparte municipal esté muy atenta a los pormenores en el desarrollo del proyecto. 
  Consulta si el concejo puede solicitar informes de avance cada cierto tiempo. 
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SR. ALCALDE: Responde que esta obra tienen una Inspección Técnica externa y por otro lado 

también está la parte municipal. Y respecto a los informes no es problema solicitarlos. 
 
 
SR. MARCELO ABARCA: Aprueba 
SRA. ROSA ZACCONI: Aprueba 
SR.  AGUSTIN CORNEJO: Aprueba 
SR. PATRICIO PIÑA: Aprueba 

SRA. MARIA TERESA FONDON: Aprueba 
SR. ALCALDE: Aprueba 

 

Por tanto, se acuerda por unanimidad suscribir contrato con la empresa 

COSAL S.A., para la ejecución del Proyecto “CONSTRUCCIÓN DE CASETAS 

SANITARIAS ZUÑIGA, COMUNA SAN VICENTE DE T.T.”, por un monto total de 

$ 6.969.969.326, IVA incluido, en virtud a lo establecido en el Artículo 65, 

letra j) de la Ley 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades.   

 

 

A continuación se adjunta documentación de respaldo 
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No habiendo otros temas que tratar, se pone término a la sesión siendo las 

20.30 Hrs. 

 
 
 
 
           OMAR RAMIREZ VELIZ                  JAIME GONZALEZ RAMIREZ        

         SECRETARIO MUNICIPAL                              ALCALDE 

 

    

 


